

Vallée du Thoré Environnement

Association régie par la loi de 1901

2875 route des Raynauds, Lieu-dit Montfort, 81200 Mazamet

Mail : contact@valleeduthore-environnement.org

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mazamet – 17 décembre 2025

Projet de prison à Mazamet : l'association Vallée du Thoré Environnement rencontre le sous-préfet de Castres et demande un réexamen du dossier

Une délégation de l'association *Vallée du Thoré Environnement* a été reçue ce mercredi 17 décembre par le sous-préfet de Castres, M. Laurent Gandra-Moreno, afin d'exposer ses préoccupations et arguments concernant le projet d'implantation d'une maison d'arrêt sur le secteur de La Trille, à Mazamet.

L'association a rappelé que le site concerné se situe au cœur du Parc naturel régional du Haut-Languedoc et constitue l'une des dernières zones agricoles fertiles de la commune. Selon elle, l'artificialisation de plusieurs dizaines d'hectares serait irréversible et incompatible avec les orientations du Parc Naturel Régional du Haut-Languedoc, qui privilégient la préservation des sols, de la biodiversité, de l'eau et le développement d'une agriculture locale durable.

Contrairement aux bénéfices économiques annoncés par le maire localement, l'association souligne que les retombées pour Mazamet seraient très limitées.

Les données issues d'études nationales montrent que le personnel pénitentiaire réside majoritairement hors de la commune d'accueil et que les chantiers de construction profitent essentiellement aux grands groupes du BTP, avec une part marginale pour les entreprises locales. L'augmentation de la population communale liée au comptage des personnes détenues resterait purement statistique, sans impact structurant sur l'économie locale.

Le projet est également critiqué pour les nuisances qu'il engendrerait : augmentation du trafic routier, pression accrue sur les services de santé et dégradation du cadre de vie. Par ailleurs, l'association estime que le site de La Trille ne répond pas aux critères techniques et environnementaux requis pour un établissement pénitentiaire.

À l'inverse, *Vallée du Thoré Environnement* défend une vision alternative pour le territoire, fondée sur l'installation de jeunes agriculteurs, le développement du maraîchage, des filières agricoles innovantes et de projets agro-touristiques, créateurs d'emplois locaux durables et cohérents avec l'identité de la vallée.

Une contribution écrite détaillant ces éléments a été remise au sous-préfet, qui s'est engagé à la transmettre. L'association appelle désormais à un réexamen du projet et à l'ouverture d'une véritable concertation avec les acteurs locaux, afin de construire un avenir respectueux de l'environnement et réellement bénéfique pour Mazamet et la vallée du Thoré.

Contact presse :

Arnauld De Raspide

0687164267

Association Vallée du Thoré Environnement

contact@valleeduthore-environnement.org